

Los ex congresistas Óscar Suárez Mira de Antioquia y Fuad Rapag del Magdalena fueron condenados a nueve años de cárcel por la Corte Suprema por nexos con paramilitares.

En una decisión de la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia, los dos políticos fueron encontrados culpables del delito de concierto para delinquir con los paramilitares y condenados a pagar una pena en prisión de nueve años.

Por una parte, a Óscar Suárez Mira, nacido en Bello, Antioquia, militante del partido conservador por el que fue representante a la Cámara en el período 2002-2006 y senador del 2006 al 2012, se le estaba procesando por sus nexos con el Bloque Élmer Cárdenas que manejaba Fredy Rendón Herrera, alias 'El Alemán'.

Mientras que Fuad Rapag, según el portal de Congreso Visible, antes de ser senador por el Partido de la U entre 2006 y 2012, fue alcalde de Fundación y Diputado a la Asamblea Departamental del Magdalena por cinco períodos consecutivos, representante a la Cámara por Magdalena, y fue investigado por nexos con Rodrigo Tovar Pupo alias 'Jorge 40'.

El caso Rapag

El senador se encuentra preso en la cárcel La Picota de Bogotá desde agosto de 2011, fue investigado porque presuntamente, siendo diputado en 2003, recibió el respaldo de los paramilitares del Bloque Norte a cambio de desviar recursos de la contratación pública en el Magdalena.

Así mismo, Rapag ha sido señalado por varios desmovilizados como **uno de los** congresistas que recibió el respaldo de Rodrigo Tovar Pupo, alias 'Jorge 40' en las elecciones al congreso en 2006.

Ante los magistrados de la Corte Suprema de Justicia, Rapag, ex representante del partido de la U y actual senador de la República, negó además haber conocido a los ex jefes paramilitares del Bloque Norte, Rodrigo Tovar Pupo, alias 'Jorge 40', José Gelves Albarracín, alias 'El Canoso' y aJosé Gregorio Mangones Lugo, alias 'Carlos Tijeras', con quienes, según varios testigos, había realizado pactos políticos.

Además de denunciar inconsistencias de testigos que han declarado en su contra, el senador narró como en 2003 fue secuestrado y amenazado por los paramilitares de 'Carlos Tijeras',



ex jefe del Frente William Rivas del Bloque Norte de las Autodefensas Unidas de Colombia, Auc.

La defensa del senador solicitó la declaración de Fernando Orozco Andrade, ex alcalde de Chivolo que aceptó haber participado en pactos con los paramilitares para elegir a diputados, gobernadores y congresistas y se encuentra en libertad condicional Orozco Andrare aseguró que dentro de la estrategia política paramilitar del Magdalena nunca se consideró el nombre de Fuad Rapag.

Arnover Carvajal alias 'Pocalucha' declaró el 31 de mayo de 2010 que 'Tijeras' se reunió con el ex senador Rapag en varias ocasiones y que luego, el ex jefe paramilitar dio instrucciones de que debían hacerle propaganda política a la campaña de Rapag.

Así mismo, en febrero de 2012, alias 'Nicolás' aseguró que Rapag y 'Tijeras' tenían comunicación telefónica constante y que asistió a una de las reuniones en 'El Banano' donde según el desmovilizado, se habló del tema de las votaciones municipales en el Magdalena.

Los señalamientos de estos desmovilizados son corroborados por el desmovilizado Carlos Enrique Pareja, quien aseguró que el ex senador Rapag se entrevistó también con Gustavo Gómez, alias 'El gallo' comandante urbano, para pedirle que le facilitara un puente con Hernán Giraldo, alias 'El Viejo' ya que necesitaba más votos para su aspiración al congreso.

Así mismo, Pareja afirmó que por orden de 'Jorge 40' para esas elecciones las autodefensas apoyaron al Fuad Rapag.

El caso Suárez Mira

Varios jefes paramilitares identificaron al senador Suarez Mira, como uno de los políticos que recibieron el apoyo de las autodefensas para la campaña al congreso en 2006.

En abril de 2009 'El Alemán' dijo que Suárez había sido uno de los 23 políticos que las autodefensas apoyaron y financiaron en Antioquia, Córdoba y Chocó. En este sentido, varios políticos de Urabá le dijeron a la Corte, según la revista Cambio, que no pudieron hacer campaña en esa región porque 'El Alemán' presionó a la población para que votara por Suárez Mira.



Otras fuentes consultadas por **VerdadAbierta.com** advirtieron que existió una relación entreDiego Fernando Murillo Bejarano, alias 'Don Berna' y Suárez Mira. Según la fuente que solicitó la reserva de su nombre, el contacto se dio a través de Fabio Orlando Acevedo Monsalve, alias 'don Fabio', un paramilitar que se desmovilizó con el Bloque Cacique Nutibara en noviembre de 2003, y que hizo parte de la junta directiva de la Corporación Democracia.

"El estaba encargado de llevarle la plata, los patrocinios y demás cosas de campaña", explicó un ex integrante de la llamada 'Oficina de Envigado' que hoy se encuentra fuera del país.

Según su narración, los contactos con las comunidades y la importancia de Acevedo Monsalve en la Corporación Democracia, que agrupó en su momento a por lo menos 4.200 desmovilizados de los bloques Cacique Nutibara, Héroes de Granda, Héroes de Tolová y otros más, permitieron supuestamente que la campaña de Suárez Mira tuviera "un rostro social" en los barrios periféricos de Bello. «En ellos, 'don Fabio' era muy influyente", dijo la fuente.

Acevedo Monsalve se encuentra detenido desde junio de 2009 tras ser acusado y condenado por delitos como extorsión, fabricación, porte y distribución de estupefacientes, y expropiación ilegal de lotes baldíos en límites entre Medellín y Bello.

Adicionalmente, varias familias de campesinos de Bello, Antioquia, señalaron que para la época de las elecciones habían sido presionados por miembros de los grupos paramilitares para votar por óscar Suárez al Senado y por Mauricio Parodi a la Cámara de Representantes.

Las autoridades también investigan a Oscar Suárez por sus relaciones con Hugo Albeiro Quintero, dueño de Bellanita de Transporte, condenado a siete años de prisión por sus nexos con la Oficina de Envigado y con los herederos de los paramilitares en el Valle de Aburrá.

Suárez llegó al Congreso en 2002 elegido como representante a la Cámara por el departamento de Antioquia en representación del Movimiento Fuerza Progresista. En 2006 fue elegido senador con el aval del partido Alas Equipo Colombia, alcanzando un total de 71 mil 212 votos, y convirtiéndose en el mayor elector de Antioquia, en donde consiguió 65 mil 496 sufragios. Antes de estar en el Congreso, ocupó varios cargos públicos en la administración municipal de su pueblo natal, Bello, y posteriormente algunos de elección popular.

Condenan a Óscar Suárez y a Fuad Rapag por parapolítica



En octubre de 2009 renunció al Senado, fue el primer caso de un congresista que dejó su curul tras la decisión de la Corte Suprema de reincorporar a su competencia todos los expedientes de congresistas que renunciaron a su fuero de congresista para ser juzgados por la justicia ordinaria y que están relacionados en su mayoría con el proceso de la parapolítica.

http://www.verdadabierta.com/component/content/article/63-nacional/4684-condena-a-oscar -suarez-y-a-fuad-rapag-por-parapolitica/